
	
	
	

VERBALE	RIUNIONE	CONSULTA	DEI	PRESIDENTI	REGIONALI	ADI	
Centro	Congressi	dell’Hotel	Roma	Aurelia	Antica,	Roma	25	ottobre	2019	-	ore	8.30	

	
	
	

Presenti:	
Giuseppe	Malfi	–	Presidente	
Barbara	Paolini	–	Coordinatore	Consulta	
	
Elenco	allegato	dei	PR	
	
Il	 presidente	 introduce	 alla	 tavola	 rotonda	 sulla	 nutrizione	 artificiale	 del	 pomeriggio	 alla	 quale	
parteciperanno	tutti	i	PR	insieme	ai	rappresentanti	di	due	associazioni	dei	pazienti	(Ass.	Anna	e	Filo	per	la	
vita),	spiegando	le	modalità	di	svolgimento	e	gli	obiettivi.	
	
Si	propone	di	indagare	ciascuno	per	la	propria	regione	sulla	presenza	delle	stesse	associazioni	o	di	altre	con	
la	stessa	finalità	al	fine	di	rafforzare	la	collaborazione.	

- Pedrolli	 ricorda	 che	 sulle	 ultime	 linee	 guida	 per	 la	 NAD	 domiciliare	 ci	 sono	 tutti	 i	 riferimenti	
regionali	 di	 diffusione,	 suggerisce	 però	 la	 necessità	 di	 un	 loro	 aggiornamento,	 (è	 stato	 uno	 degli	
estensori	del	documento)	

- De	Berardino,	facendo	riferimento	al	documento	stato	regioni,	chiede	se	è	stato	recepito	da	tutte	le	
regioni	

- Vinci	 P.	 commenta	 le	 difficoltà	 di	 feedback	 delle	 comunicazioni	 tra	 territorio	 e	 ospedale	 per	 la	
gestione	del	paziente	

- Vigna	 riferisce	 che	ha	proposto	 corsi	 di	 formazione	 ai	medici	 di	medicina	 generale	 che	 vedono	 il	
paziente	e	lo	gestiscono	

- Battino	ricorda	che	molti	medici	di	medicina	generale	si	iscrivono	ai	master	di	nutrizione	
- 	

Si	passa	ad	altro	punto:	situazione	societaria.	
- Paolini	comunica	 la	situazione	in	merito	ai	rinnovi	regionali	dei	consigli	direttivi;	 l’Emilia	Romagna	

hanno	effettuato	le	elezioni	il	18	ottobre,	ma	il	nuovo	consiglio	direttivo	non	si	è	ancora	riunito	per	
deliberare	le	cariche.		Comunica	che	la	Liguria	è	ancora	commissariata	al	Piemonte.		
Ricorda	inoltre	che	alcune	regioni	mantengono	i	direttivi	da	più	mandati	per	esiguità	di	soci	attivi.	
Si	 ricorda	 di	 inviare	 la	 programmazione	 delle	 attività	 regionali	 entro	 novembre	 –	 dicembre.	 	 Si	
ricorda	 inoltre	 come	 da	 statuto	 che	 tutte	 le	 attività	 e	 gli	 eventi	 devono	 essere	 inviati	 al	
coordinatore	della	Consulta	dei	PR.	
Interviene	 Pizzacalla	 su	 sua	 richiesta	 del	 giorno	 precedente	 al	 Direttivo,	 esponendo	 la	 situazione	
societaria	dei	medici,	sollecitando	iniziative	per	il	reclutamento	di	queste	figure.	
Alcuni	 presidenti	 riferiscono	 che	 l’esiguità	 dei	 soci	 medici	 nelle	 loro	 regioni	 è	 collegata	 alla	
mancanza	 in	 generale	 di	 medici	 specialisti	 in	 scienza	 dell’alimentazione	 o	 che	 si	 occupano	 di	
nutrizione.	 Altra	 motivazione	 ribadita	 anche	 in	 direttivo	 è	 in	 merito	 alla	 nascita	 di	 più	 società	
scientifiche	di	nutrizione,	che	portano	inevitabilmente	alla	parcellizzazione	degli	specialisti.	

	
Alle	ore	9.30	si	uniscono	anche	i	coordinatori	dei	gruppo	di	studio		

- Vincenzi	 (coordinatore	 dei	 gruppi)	 comunica	 la	 situazione	 attuale	 dei	 gruppi	 di	 studio,	 ricorda	 le	
attività	di	newsletter	dedicate	e	inviate	ai	soci	a	partire	da	agosto	u.s.,	in	merito	ad	aggiornamenti	



della	 letteratura	che	ciascun	gruppo	dovrà	fare,	con	tematiche	 inerenti	alla	propria	attività.	Verrà	
inviata	nuovamente	la	programmazione.		
Ricorda	 inoltre	 che	 entro	 fine	 anno	 tutti	 devono	 inviare	 l’aggiornamento	 del	 proprio	 gruppo	
(componenti),	l’avanzamento	dei	lavori	o	la	progettualità,	per	una	rivalutazione	del	CD.	
	

Certificazione	
- Paolini	 (responsabile	del	Sistema	Qualità)	 fa	un	riassunto	del	percorso	di	certificazione	effettuato	

sino	ad	ora,	ed	espone	la	progettualità	futura.	Il	CD	ha	deliberato	di	mantenere	la	certificazione,	e	il	
prossimo	 audit	 sarà	 per	 il	 rinnovo	 della	 certificazione;	 dunque	 prevede	 che	 vi	 sia	 un	 controllo	
globale	su	tutte	le	attività	della	società.	Ricorda	che	le	regioni	devono	rispondere	a	tutto	il	sistema	
rispettando	il	percorso	al	fine	di	garantirne	il	buon	esito	a	livello	centrale.	

	 Comunica	inoltre	che	il	prossimo	anno	ci	sarà	l’audit	volto	al	rinnovo	della	certificazione.	
	 Vengono	 ricordate	 le	 modalità	 di	 invio	 della	 documentazione,	 come	 riportato	 in	 statuto	 e	 nelle	
	 procedure	 di	 certificazione;	 al	 riguardo	 si	 provvederà	 ad	 un	 remind	 per	 tutti	 i	 presidenti	 in	
	 considerazione	dei	di	nuovi	eletti.	
	 Si	ricorda	inoltre	che	tutta	la	documentazione	delle	sezioni	regionali	è	archiviata	su	Google	Drive	e	
	 che	ciascun	presidente	dovrebbe	provvedere	all’archiviazione	e	consultazione	dei	documenti	della	
	 propria	regione	tramite	registrazione.	

- Vincenzi	(coordinatore	gruppi	di	studio)	aggiorna	sulle	attività	e	ricorda	che	a	dicembre	deve	essere	
inviato	da	parte	di	tutti	i	coordinatori	dei	gruppi	lo	stato	di	avanzamento	dei	lavori.	

	 Comunica	 inoltre	 in	merito	all’attività	già	 iniziata	sulle	new	di	Pillole	dalla	 letteratura	ad	opera	di	
	 ciascun	gruppo.	
	
La	riunione	si	chiude	alle	ore	10.30	
	
	
	
	 Coordinatore	della	Consulta	 	 	 	 	 									Presidente	ADI	
	 									Barbara	Paolini	 	 	 	 	 	 									Giuseppe	Malfi	

                        
          	
	
	
	


